

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9945.

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50
Por trimestre... 7

MÉRCOLES 30 DE MAYO DE 1883.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIV.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERRAMA DE CORDOBA.

D. Manuel Segundo Belmonte, Juez Municipal é interino de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital.

Hago saber: que en autos ejecutivos que se siguen en este Juzgado, se venden en pública subasta, que tendrá efecto en la audiencia del mismo, el día cinco de Junio próximo á las doce de su mañana, varios muebles embargados en ellos, apreciados todos en la suma de trescientas trece pesetas, cuyo pormenor resulta en la Escribanía, no admitiéndose posturas que dejen de cubrir las dos terceras partes de su tasacion, debiendo los postores consignar previamente al remate el diez por ciento.

Córdoba diez y seis de Mayo de mil ochocientos ochenta y tres.—Manuel S. Belmonte.—El actuario, Gregorio Cámara.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 19 al 24 de Febrero último de 1883, con motivo de las obras practicadas en la calle del Arco Real número 4, para la instalacion de la Audiencia de esta capital, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la direccion del arquitecto titular é inspeccion de la comision respectiva á saber:

Jornales.	Pesetas.
Por los del encargo de las obras, oficiales y peones de albañileria y carpinteria, ocupados en dicho servicio durante el expresado periodo.	372 49
Materiales.	
A D. Manuel Casana por arena y ladrillos.	10 50
A D. Antonio Leon por yeso.	14 25
A D. Manuel Velasco por maderas de Flandes.	79 69
A D. Rafael Gonzalez y Gonzalez por madera de castaño.	4 50

A D. Manuel Naz por sje de herreria.	43 75
A D. Ricardo Huertas por hule.	9 00
A D. Miguel Coca por cañamazo.	5 34
A D. Antonio Carrasco sje por ingredientes para barniz.	8 06
A D. Francisco Elias por su cuenta de ferreteria.	26 40
A la señora viuda de C. Fernandez por sje de ferreteria.	3 62
A D.ª Josefa Duran, por el bordado en oro de un escudo de armas.	125 00
A D. Rafael Chacon por cordel y gaita.	2 75
A D. Manuel Enao por el tallado de un penacho.	5 00
A la señora viuda de Barea por doce varas trenza de alpaca.	1 06
A Jose Real por portes.	4 12

Total. 715 53
Y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 166 de la Ley orgánica vigente, se publica para conocimiento del vecindario.
Córdoba 23 de Mayo de 1883.—El Marqués de Boil.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—La fiesta dada anoche en el régio alcázar, en honor á los reyes de Portugal, ha sido tan brillante, ó más si cabe que las que le han precedido.

En el salon del Trono tuvimos el gusto de ver á un grupo de hombres importantes de la democracia, del que formaban parte el señor don Cristino Martos, con uniforme de ministro y con la banda de Villaviciosa; el marqués de Sardoal, con uniforme de maestrante; el marqués de Cayo del Rey, de calzon corto, y el señor Garcia San Miguel, de uniforme.

Inútil es decir que cuantos pasaban por dicho fastuoso salon comentaban el suceso.

Entre los comentarios mereos citarse el del señor Cánovas del Castillo.

El eminente estadista parece que exclamó al ver al señor Márto y á sus amigos en Palacio: «Hé ahí otro resultado de mi política.»

A las once, próximamente, abrieron sus majestades y altezas el baile con el rigodon de honor.

S. M. el rey D. Alfonso bailó con la reina doña Pia, y el soberano portugués con la reina doña Cristina.

No nos es dable, por la confusion de nuestros apuntes y por lo avanzado de la hora en que escribimos estas líneas, hacer una relacion sucinta de los personajes políticos que allí hemos visto y de las señoras pertenecientes á la aristocracia y á la distinguida sociedad madrileña.

A la una se abrió el bufet, que fué sumamente espléndido.

Sus majestades se retiraron á sus habitaciones despues de las dos y de haber honrado con su conversacion á los señores Cánovas, Márto y á cuantos hombres públicos encontraron á su paso.

—Ayer tarde se ha inaugurado la Exposicion de Horticultura en los jardines del Buen Retiro, con asistencia de las familias reales de Portugal y España.

Las instalaciones de plantas son macizos encerrados en el pabellon de la sociedad ó emplazados alrededor del kiosco.

El pabellon ocupa la esplanada del teatro, es de forma rectangular y avanza hasta muy cerca del escenario. En este se ha construido una caprichosa cascada que circundan aralias, helechos, rastros, abetos y algunas otras coníferas.

En los pilones que reciben el agua se contemplan dos ejemplares de calas etiópicas en flor.

Embellecen este conjunto, un macizo con siete filas de geráneos, calceolarias y coleus, é igual número de óvalos pequeños, conteniendo cada uno flores y plantas iguales á las de las filas del macizo.

Así es el fondo del pabellon de la sociedad.

En su interior figuran: á un lado las instalaciones de los señores Pastor y Landero y conde de Montarco, y á otro del

duque de Alba y del conde de Villagonzalo, que ocupan los ángulos del pabellon.

Los macizos intermedios son de los Sres. Santa Ana, conde de Montarco y Pastor y Landero.

Forman la línea del centro, palmeras, dráceas indivisas, azaleas con flor encarnada muy vistosas, rhododendros y otras plantas de mérito al pié de dos soberbios ejemplares de helechos, dignos por su altura de la zona tórrida, plantas todas de la propiedad del señor duque de Fernan-Nuñez; una preciosa coleccion de gardenias en flor, de Mr. Carlos Achilles, que han llamado la atencion del público, y pequeños macizos de plantas de estufa caliente del señor conde de Montarco.

El señor Pastor y Landero ha llevado á sus macizos 40 variedades de orquídeas y seis de nepenthas.

Presenta tambien el señor Pastor y Landero un macizo con veinte y cinco variedades notables de palmeras (arecas, cocos, latánias y otras diversas) con la línea en mate de coleus; otro con treinta bromeliáceas con la línea de *Leopodium*, y en varios ejemplares hermosísimos de aralias, anthurium, arancaria escaisa, abutilon, bonapartea juncea, variedades de Croton, dracaenas diversas y en gran número, ficus, fourcroya, latania borbónica, musa ensete, pandanus, marantas de varias especies, y las siguientes plantas nuevamente introducidas en España: dracaena lindeni, anthurium andreanum, procedente de Colombia; *Curculius recurvata*, del Brasil; *Clivia lindeni*, *Pothos aurea*, de las islas Salomon, así como la dracaena goldiana, dracaena fragrans, *Gynura aurentiaca* de la Australia, *Adiantum*, *Astrocaryum*, *Cyrtodeira fulgida* y *bellula* de la América del Sud.

Nada tiene que envidiarle el señor conde de Montarco, que en su preciosa quinta de Sta. Eugracia cultiva plantas de extraordinario mérito.

Son bellísimos los ejemplares que exhibe de arancaria, embrique, musas rosáceas y ensete, aralia siboldi, cycas revoluta, beomeria argentea, planta de las más notables del concurso; latania borbónica, bonapartea gracilis, dracaena brasiliensis, *Scindapsus pertusus*, dracaena congesta, *Phornium tenax*,

dracaena indivisa, maranta zebrina, anthurium, pandanus utilis, sanchesia nobilis, bonapartea juncea y filamentosas, fuchsia y además colecciones de 40 caladium panaset, 30 begonias rex y 20 variedades de petunias dobles.

El señor duque de Alba presenta una instalacion brillante. Dracaena, echeveria en metálica, philodendro, begonias, helechos, marantas, bromelias, pandanus, caladium, latánias, *Polypodium* forman un lindo macizo que destaca un ejemplar de *Camea* que se conoce en jardineria, por *Prinsia Amélia*, y que puede compararse con ejemplares más hermosos de Florencia, tierra clásica, en la actualidad, de esta bellísima y codiciada flor.

Dracaenas indivisa y draco, camerax, aralia, ficus, begonias, philodendro, latánias, pandanus, helechos, iris variegata, plátanos y calceolarias son las principales plantas que exhibe el señor conde de Villagonzalo. Su instalacion digna de figurar entre las anteriores.

El señor don Manuel Maria de Santa Ana presenta una hermosa coleccion de caladium, y su jardinero Rosendo abutilon variegata, helechos, *Crotilidium senlentum* y *violaceum*, ó *nas umbraculiferas*, *balantium anticum*, *Pritchardia filifera* y otras plantas muy notables.

El Jardin Botánico no podia menos de figurar tambien entre los grandes espositores.

Cinco macizos de plantas notables, donde se ven muchas de las más raras y de mérito científico, exhibe alrededor del kiosco.

No lejos de ellos figura otro formado con excelentes árboles frutales y rosales de vara inertos, del señor Campillo, de Zaragoza; una coleccion de rosales y geráneos de los jardines del ayuntamiento; un macizo de coníferas, dracaenas, hortensias y ficus, y otros dos, de claveles uno, y de cordylina y ficus el otro, que circundan y embellecen el puesto de flores de Manuela Andújar.

En los alrededores del kiosco presenta tambien dos macizos el señor duque de Alba; de rosales y centauros en los filetes, uno, y de pelagios, con una dracaena al centro, el otro.

La coronacion del czar.

El domingo por la mañana, despues de terminados los ejercicios religiosos, los emperadores se dirigirian á la sala del trono, é inmediatamente comenzaria á organizarse la comitiva para ir á la catedral á la ceremonia de la coronacion. La comitiva llevaria el órden siguiente: Abriria la marcha un piquete de caballeria y seguirian los pajes, maestros de ceremonias, presidente de los distritos rurales, miembros del Consejo municipal, diputados finlandeses y polacos, empleados, representantes de las corporaciones del Estado, diputaciones del ejército cosaco y de la nobleza, el procurador general del primer departamento del Senado, el gobernador general, el procurador general del Synodo, los heraldos con las insignias imperiales y el jefe superior de palacio. Seguirian luego los czares debajo de un palio, llevado por 16 generales, asistidos estos últimos por otros 16 ayudantes generales; más lejos los demás ayudantes generales del emperador, las damas de la corte, la grandeza rusa, manufactureros y fabricantes; otro piquete de caballeria cerraria el cortejo. El metropolitano de Moscon dirigiria á los czares un discurso al llegar estos al átrio; el de Nowgorod los bendiciria con la cruz, y el de Kiew les rociaria con agua bendita. Al entrar en la iglesia, el emperador y la emperatriz se inclinan tres veces delante de la puerta de los czares, besan la imagen de Dios y toman asiento en el trono de Michael Federevitch y de Alexés Michailowitsch; las insignias imperiales estarian colocadas al pié del trono. El jefe superior de palacio, el maestro de ceremonias, y otros altos dignatarios se colocarian detrás del trono; el coronel del regimiento de guardias nobles asistiria al acto con la espada desnuda. A una invitacion del metropolitano de Nowgorod, el emperador lee su profesion de fé. Entonces comienza la coronacion. El emperador se vestiria el manto de púrpura, se pondria la corona, tomaria el cetro en la mano derecha y un globo en la izquierda, ocuparia el trono y llamaria á la emperatriz, que iria á arrodillarse á sus plantas. El

Don Gregorio Rodríguez exhibe dos macizos de plantas de aire libre; don Federico Luque, frutas y hortalizas significativas; Don Pedro Pastor y Landero, dracenas diversas y bromelias en una estufa; el arquitecto Don José Craus, un proyecto de exposición de flores, con 1000 diminutos tiestos y macetas.

Don Pedro Serra, en jaulas grandes de alambre, ha espuesto notables variedades de faisanes y palomas rarísimas, entre ellas un par de Goura con un plumero en la cabeza, tan vistoso, hacen de dichas aves una especialidad de la exposición; tórtolas verdes y de la Australia, palomas atigradas y de la puñalada, blancas, rizadas, negras y canelas y negras con manto blanco, grullas, patos y loros.

El señor Gurich presenta periquitos de varias clases, ruiseñores del Japon, un mirlo de Brasil, galfas, gorriones de Manila, tórtolas del Senegal degolladas, vívidas, ministros, Elenas, perdices de aliforán, faisanes de gallas-notas, un titi-taña, estos dos preciosísimos, y otros tales raros.

El marqués de Povar, hijo del marqués de Malpica, ha llevado á la exposición palomas finas españolas y belgas mensajeras.

La dirección de Ingenieros presenta varias mensajeras en un lindo templete de madera.

A la derecha del teatro funcionan máquinas agrícolas, y no lejos del teatro se exhiben muebles rústicos.

Los seis llegaron los reyes al Jardín de Retiro, siendo recibidos con una banda de la marcha real portuguesa por la música de ingenieros.

Las señoras M. y A.A. fueron obsequiadas en la exposición con lindos vestidos con cintas de raso de los colores nacionales de Portugal y España. SS. MM. han colmado de elogios la posición.

Terminada la visita, la real familia quedó en el pabellón rústico disfrutando de un agradable refresco.

El emperador abandonó el local de la exposición, siendo despedidos con el ceremonial de su recibimiento.

—Telégramas recibidos dan detalles de la tempestad que se desencadenó el día 25 del actual sobre el pueblo de Moral de Calatraz, provincia de Ciudad Real. Hundió la tempestad la fachada del cuartel de la guardia civil y el capitel pequeño de la iglesia parroquial; arrancó gran número de árboles y parte de los tejados de 400 casas, asolando el campo por donde pasó la corriente. Por fortuna no ocasionó desgracias personales.

—Hoy se fallará en Jerez la primer causa de las varias que se instruyen á los afiliados en sociedades secretas en aquella audiencia de lo criminal.

—Fuerzas del 14.º tercio de la guardia civil tuvieron necesidad de salir ayer para un cortijo situado á una legua de distancia de Jerez, donde cincuenta trabajadores jerezanos, además de negarse á trabajar, se resistían á abandonar.

La presencia de la guardia civil y rural les obligó á salir.

—Algunos periódicos consideran necesario el envío de fuerzas á Jerez de la Frontera para garantizar la libertad del trabajo y la independencia de los trabajadores españoles y portugueses.

—Mañana probablemente se celebrará consejo de ministros en la Presidencia.

—Muchos propietarios de cortijos se reunieron en Jerez para deliberar sobre las exigencias de los trabajadores, y casi por unanimidad han acordado no acceder á las pretensiones de los portugueses, que han sido cohibidos, y solicitan 20 rs. de jornal por las operaciones de la siega.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Moscou, 27 (2 tarde).—Acaba de terminar la ceremonia de la coronación del czar, la cual se ha llevado á cabo en un todo conforme con el programa que se había publicado.

No ha ocurrido ningun incidente. El tiempo es muy bueno.

Paris, 27.—Hoy se ha llevado á cabo la anunciada manifestación de los intrasigentes.

Unos 1500 manifestantes y unos 1000 curiosos se reunieron á las dos de la tarde, en el cementerio del padre Lachaise. Dirigiéronse á la fosa de los comuneros fusilados en 1871, y colocaron sobre ella coronas y ramos de flores.

Al mismo tiempo pronunciaron discursos haciendo la apología de los muertos y se dieron algunos vivas á la Comuna.

Sin ningun incidente disolvióse la reunión.

Saigon, 26.—Se tienen ya detalles de la muerte del comandante Riviere.

Ocurrió esta á cuatro kilómetros de Hanoi, mientras que aquel jefe hacía un reconocimiento con 400 hombres y un destacamento de marina.

La pérdida total de los franceses fué de 26 muertos y 51 heridos.

Las tropas se replegaron á sus posiciones de Hanoi, tomando el mando el capitán de fragata Moran.

Han salido refuerzos importantes de Cochinchina en dirección á Tonkin.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 28 de Mayo de 1883.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:
Como cosa preferente se ha tenido hoy por tema de todas las conversaciones

en los círculos políticos la asistencia del señor Martos al baile de Palacio, y no sabemos por qué muestran tanta extrañeza todos aquellos que estando al detalle por lo que á este asunto se refiere, se podían figurar que no otra cosa había de suceder al fin y al cabo despues de los últimos pasos dados por el ilustre orador.

La distancia que separaba al señor Martos de la Monarquía se ha convertido en deshonesta; la izquierda no tiene ya nada que temer de las dudas y de las vacilaciones del gran casamentero; ahora, fácilmente podrán marchar al unisono, puesto que juntos pueden presentarse cobijados bajo una misma bandera.

Pero, ¿hará esto variar los rumbos de la política? ¿Tendrá que temer el señor Sagasta á este nuevo elemento, que viene á prestar su concurso para la obra de la Monarquía?

Dos palabras para contestar: es creencia muy general, que el señor Martos no pesará ni poco ni mucho para inclinarse en ningun sentido el fiel de la balanza política: las razones que hay para pensar así son bien fáciles de comprender.

El señor Moreno Benitez ha presentado su dimisión de Presidente de la Diputación provincial de Madrid: hoy se ha dicho en el salon de Conferencias, que sin embargo de haberle manifestado el señor Sagasta que no está dispuesto á aceptar la dimisión, el señor Moreno Benitez insiste en ello. Cuáles puedan ser las razones que para esta insistencia tenga el Presidente de la Diputación, no está aún bien claro; pues mientras que unos aseguran que las cuestiones políticas son la causa verdadera de la dimisión, afirman otros que la causa no es otra que las muchas dificultades que encuentra en sus gestiones administrativas por falta de apoyo y de union en los señores diputados.

Aún no está admitida la dimisión, y ya son muchos los candidatos que se creen con derecho para aspirar á aquel alto puesto: la resolución de este asunto le ha de ser mas difícil al señor Sagasta que la de la Alcaldía de Madrid.

Anúnciase que para el quince de Julio empezarán las vacaciones en las Cámaras: de esto se ha hablado hoy algo, aunque más por las oposiciones que por los amigos del Gobierno. ¿Qué quedará resuelto de los muchos proyectos de importancia que están pendientes de resolución sobre la Mesa?

¿Quedará ultimada la ley de imprenta, y el jurado, y el Código penal? Veremos los deseos de trabajar que tienen los padres de la patria despues de tantas y tantas fiestas. Por lo pronto, hoy al fin ha empezado en el Congreso la cuestión principalísima de los presupuestos: el señor Pelayo Cuesta se decide á aceptar la batalla que le presenta-

rán. ¿Saldrá victorioso? Este es un rompe-cabezas.

De la interpelación del señor Celleruelo sobre el estado de nuestra marina de guerra nos ocuparemos mañana, por merecer capitulo aparte asunto tan importante.

El corresponsal.

Gacetillas.

—Vista.—Ayer tuvo lugar en la sala segunda de esta Audiencia el juicio oral de la causa incoada en el juzgado de instrucción de la izquierda contra Francisco Leon Moreno, Juan José Vera y Rafael Beltran, por hurto de aceituna en la hacienda nombrada Niñas Educandas el treinta y uno de Diciembre último. Presidia el señor Vazquez con los Magistrados señores Cassani y Heredia. Interrogados los acusados si se declaraban autores del hecho, contestaron negativamente. El Secretario Sr. Ibañez dió cuenta del sumario y de los escritos del Ministerio Fiscal y abogado defensor señor don Eulogio Montijano. Se procedió á la prueba testifical, compareciendo Miguel Aguilar y no Pedro Valenzuela. El presidente hizo varias preguntas á los procesados, á los cuales fué presentada una peca de aceituna, que reconocieron ser de la que les fué ocupada en el acto de la detención. El Teniente Fiscal señor don Francisco Noguera insistió en sus conclusiones, haciendo la relación del hecho y pidiendo para el primero de los acusados, como reincidente, la pena de tres meses y un día de arresto mayor, y para cada uno de los demás la de dos meses y un día. El abogado defensor sostuvo la inculpabilidad de sus patrocinados, insistiendo tambien en sus conclusiones é interesando al Tribunal para que fueran absueltos y declaradas las costas de oficio puesto que el fruto era de rebuasca. Los acusados digeron que nada tenían que esponder, dándose por terminado el juicio. La sentencia que se dictó fué conforme con lo solicitado por la defensa. Era procurador don Eugenio Gonzalez Verduyese.

—Es loable.—Tendido en la calle de las Cabezas, y casi exánime de necesidad, se hallaba el sábado último un pobre, y enterado de ello el alcalde de barrio don José Prieto, lo trasladó en brazos á su domicilio, y le proporcionó alimento para que restaurara sus fuerzas. El hecho en sí dice más que cuanto pudiéramos estampar en su elogio.

—El vigía.—Los intervalos de sol á muchas gentes alegran, y le preguntan al tiempo:—¿Vás á sentar la cabeza?—

—Concierto.—El que preparaba el Centro filarmónico para mañana, se ha trasladado al sábado próximo.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida el día 28 del corriente en los fiela-

tos de esta capital.—Central, 329 pesetas.—Puente, 319'01.—Pretorio, 779'65.—San Sebastian, 365'21.—Victoria, 193'10.—Matadero, 513'15.—De las 2499 pesetas 12 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1207'62.—A la provincia y Municipio 1207'59.—Adicionadas, 83'91.

—Que se arreglen.—Esas brujas loetas, que tiene nuestro empedrado, y que nunca están sujetas, suelen ser muy indiscretas y hacer un desaguisado.—En la calle del Toril—hasta el cuerpo mas gentil—puede dar un resbalon, y del modo mas sutil—quebrantarse el esternon.—Y por la del Juramento, yendo el lunes un jumento—conducido de reata, se escurrió en el pavimento—para romperse una pata.—Es sensible el accidente, y aunque haya sido el paciente—un pobre y modesto burro,—puede evitarse á la gente—diga mañana ¡me escurro!

—Premio.—En la sesión que anoche celebró el municipio, acordó gratificar con 25 pesetas á cada uno de los dos guardias municipales que prestaron sus buenos servicios en el incendio de la semana anterior en la plazuela del Potro, esquina á la calle de Lineros. Los agraciados son Antonio Garcia Córdoba y Francisco Molinera.

—Exámenes.—Mañana á las nueve dará principio en la Escuela práctica, agregada á la Normal de Maestros los generales de niños matriculados en la misma, á cuyo acto hemos sido galantemente invitados por el digno director y amigo nuestro señor don José de Llano Merás.

—Villarrobledo.—Las fuerzas de este regimiento de caballería, que entraron el domingo por la tarde en esta población, parece que se repartirán en breve, como habíamos anunciado, destinándose dos escuadrones á la protección de las faenas agrícolas de Jerez, Arcos y Grazalema, donde reina alguna agitación, quedando los otros dos escuadrones con la plana mayor en Córdoba, y de los cuales es probable tambien recorra una parte varios puntos de esta provincia.

—Manos blancas.—Anteayer se promovió un regular escándalo en la calle del Verdugo: protagonista una mujer con lengua muy espedita, que la repicaba fuerte contra una jóven. Cuando su bilis llegó al último grado de exasperación, varió la escena, y la jóven en vez de improperios recibía golpes; el tercer acto no pudo ejecutarse por la intervención de un municipal, que ha producido la nota correspondiente.

—Juicio oral.—Hoy tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa procedente del Juzgado de Fuente Obijuna contra Antonio y Leopoldo Pereira por hurto. Será abogado defensor el señor don Ricardo Illescas.

—Datos.—Durante los primeros diez dias de este mes nacieron en el dis-

czar quitase entonces la corona, toca con ella en á cabeza á su esposa, y volviéndose á poner colocada, la emperatriz una corona más pequeña. Luego que la czarina se ha puesto el manto de púrpura y la cadena de la orden de San Andrés, toma asiento en el trono empujando de nuevo el emperador el cetro y el globo que durante esta última ceremonia deja sobre un almohadon recamado de oro. Entonces se entona el himno que empieza: «Larga vida á los czares», habria repique general de campanas, se dispararian 101 cañonazos, y los circunstantes felicitarian á los coronados, inclinándose tres veces en su presencia; sólo los grandes duques pueden subir las escaleras del trono para felicitar tambien á los czares. Terminada la liturgia, se procede á la consagración delante de la puerta de los czares. El metropolitano de Newgorod unge al emperador en la frente, en los ojos, en la nariz, en la boca, en las orejas, en el pecho y en las manos, y á la emperatriz sólo en la frente. Durante esta ceremonia se disparan tambien 101 cañonazos; el emperador llega entonces al altar para recibir la Sagrada Comunion con arreglo al rito czárico, esto es, separados el pan y el vino, como los sacerdotes. La emperatriz toma tambien la Comunion, pero segun el rito acostumbrado, esto es, mezclados el pan y el vino. Los czares vuelven á tomar asiento en el trono, donde son saludados como coronados y ungidos, por el clero y los magnates. Al volver á palacio visitan las catedrales del Arcángel y Blagowestschanky. Seguiria á la coronación un banquete en el palacio Granovita, donde los emperadores comerian en mesa aparte. El cuerpo diplomático se retira andando hacia atrás. El clero y los altos dignatarios comerian en distintas mesas en el mismo palacio Granovita y los generales y demás individuos de la comitiva en otras mesas colocadas en el pátio del Kremlin. Terminada la comida, los emperadores se retirarian á las habitaciones interiores. El día de la coronación y los dos siguientes habia iluminación y constante repique general de campanas.

de la izquierda de esta capital ci-
varones, todos legítimos, y once hem-
bras, cuatro ilegítimas. Murieron quin-
varones y diez hembras.

Subasta.—El catorce de Junio
se subastan los derechos de consumo
de Montilla, por el tipo de ciento treinta
y cuatro mil trescientas treinta y
nueve pesetas y treinta y tres céntimos.

Efemérides. Hoy.—1252.—
Muriere en Sevilla, á los 51 años de edad
25 de glorioso reinado, el Santo Rey
Fernando III.—1574.—Fallecimiento
de Carlos IX, dejando de regente á su
madre Catalina de Médicis.

Capricho raro.—Anteanoche
se encontraba sentada en medio de la
calle de las Campanas una mujer, que
hacía reflexiones del guardia municipal
contestó hacia lo que le daba la gana.
La contestación, que era de oro, tal vez
le cueste algún cobre para emplearlo en
papel timbrado.

Que las sugeren.—Las cris-
tianas aguas son jugetonas, y aprove-
chando la ocasión de encontrarse rota la
cañería que las conduce por el Campo
de Madre de Dios, discurren libremente
plagueando á los que de ellas se surten.
Bueno será recogerlas para que no se
enturbien.

Memoria.—Hemos recibido ayer
una sobre las cuentas generales de mil
ochocientos ochenta y dos respectivas
del Monte de Piedad y caja de ahorros de
esta provincia.

El día.—Hoy conmemora la Igle-
sia la memoria veneranda del Santo
Rey San Fernando, el que con fiera
arrogancia en Córdoba y en Sevilla—
logró fijar la cruz santa,—holland las
medias lunas—de las huestes musulma-
nas.—Sevilla guarda tus restos,—aquí
tu recuerdo guardan,—cual rey valiente
cristiano—cuantos adoran su patria.

Grimpo.—Anteanoche fué de-
tenido por el guardia municipal de la
plaza de la Compañía, un prógimo que
se permitía insultar á otro, promovien-
do con esto el consiguiente escándalo.
La estación avanza.

De actualidad.—Diálogo del
domingo pasado.—¿Niña: sabes tú por
donde entrarán los cazadores?—Mamá
me han dicho que por la ronda.—Pues
vamos á verlos, hija mía, por si despues
quieren entrar por la Iglesia como Dios
manda.

Cupo.—El de la contribucion de
inmuebles el próximo año económico en
esta provincia, asciende á 5 078.763 pe-
setas. El de esta capital á 669.007.

Condiciones.—En la Secretaria
del Instituto de esta capital, se hallan
de manifiesto las de la subasta que,
como hemos anunciado, se celebrará ma-
ñana para la reparacion del edificio don-
de está el colegio de niñas educandas de
Posadas.

Tendria punta.—En el hospi-
tal de Agudos ha sido curado ayer de
mañana un muchacho, que al estar afir-
mando un lapiz, se le escurrió la navaja
con que lo cortaba, clavándose en un
muslo.

Carta.—Por falta de franqueo se
halla detenida en Sevilla una con sobre
á doña Vicenta Mansilla, Pozoblanco.

Se vigila.—Tres individuos que
causaban daños en la hacienda de Ne-
grete, de este término, han sido denun-
ciados por la Guardia civil del puesto de
las Ermitas.

Predicar en desierto.—El
Guia de la Salud publica un razonado
artículo, demostrando los graves males
que producen en la mujer las modas de
peinados voluminosos y del corsé, y
bendice á la humanidad, si logra arreba-
tar el cetro á la moda para ponerlo en
manos de la higiene.

Bien hecho.—Se ha dado parte
á la alcaldía de que á una mujer le ha-
bían recogido ayer por la mañana en la
plaza del Salvador, cierta cantidad de
de asadura que, reconocida por uno de
los peritos, resultó en estado de putre-
faccion y fué enterrada.

Instituto.—En el provincial ho-
norífico de vacunacion habrá hoy, de una
á tres de la tarde, vacunacion animal, ó
sea con linfa estraida de la ternera, en
el local definitivo establecido en el Bar-
rio de la Merced número uno, y al dia
siguiente la habrá á las mismas horas
de brazo á brazo. Hay depósito de tubos
y cristales con linfa de ternera, en la
Casa de Socorro de la plazuela de la
Almagra, donde se dirigirán los avisos y
correspondencia.—Vacunaciones á do-
mestico. Terneras vacunadas para fuera
de la poblacion.

En su lugar.—El cuerpo de ór-
den público puso ayer en la cárcel á
disposicion del juzgado de la derecha,
á un individuo reclamado por el mismo,

Comisaria.—La de Guerra de
Córdoba anuncia que hasta el cuatro de
Junio se admiten proposiciones para ar-
rendar una casa donde instalar las de-
pendencias de Remontas y Oria/caballar.

Guerrita.—En la última corri-
da verificada en la plaza de Madrid ha
obtenido este valiente banderillero una
entusiasta ovacion, prendiendo en el ter-
cer toro un par soberbio de frente, y lle-
gando á la cara á ley, rematando otro
par al relance muy bueno y en el quinto
colgó tambien un par monumental.
¡Bien por los cordobeses!

Ovacion.—Una ruidosa han ob-
tenido en el teatro de Linares la seño-
ra Mantilla y el señor Tamberlick, en la
ejecucion de «Polito.»

Arcadia de la Caridad.—
He aqui el titulo de un bello volumen
que hemos recibido de Italia, y tiene
por objeto socorrer con su producto á
las victimas de la última inundacion de
las provincias del Veneto. La poesia, la
música, el dibujo y todas las formas de
la amena literatura se han puesto al
servicio de la caridad, y han conseguido
ofrecer al público una obra de indispu-
table mérito. Las firmas de Victor Hu-
go, Massenet, Nuñez de Arce, Dumas,
Alarcon, Liszt, Michetti y otras no me-
nos célebres, campean en sus elegan-
tes páginas. Estas circunstancias, y mas
que nada el fin humanitario que se
proponen los que han dirigido su publi-
cacion, nos mueven á recomendarla á
los literatos cordobeses y á todas las per-
sonas cuyos filantrópicos sentimientos
quieran aprovechar esta ocasion de ma-
nifestarse en favor de la noble nacion
italiana, acreedora por muchos titulos á
nuestra mas profunda simpatía. Se ven-
de en la imprenta y librería del DIARIO
DE CÓRDOBA, San Fernando 34, al pre-
cio de cuatro pesetas, que es el que está
fijado para todas las naciones de Eu-
ropa.

Pensamiento.—La más cruel
de todas las tiranías es la del amor, por-
que á nadie perdona.

Seccion minera.—Por el Go-
bierno civil se dan quince dias á don
Manuel Jácome, cuyo domicilio se igno-
ra, para que pague los derechos del tí-
tulo de la mina «San Joaquin.»

Cantar.—Entraste en mi cora-
zon,—y dices lo hallaste solo.—Pero
estrañarlo no debes,—porque tú lo lle-
naste todo.

Propuestas.—Se ha dirigido
por este Gobierno civil una nueva esci-
tacion, para que en el término de cinco
dias puedan hacerse las propuestas para
las juntas municipales de Sanidad.

Escenas rurales.—Dos mu-
los y una mula fueron robados estas no-
ches, en el cortijo del Salobrar, térmi-
no de Luque. Se instruye causa en el
juzgado de Baena.

Abogado.—El de Pozoblanco
don Juan Herruzo, ha sido nombrado
oficial segundo del gobierno civil de
Huelva.

Matrícula.—La de la contribu-
cion de subsidio queda á la vista hasta
fin de mes en Carcabuey.

Oficinas.—En las del señor in-
geniero de la compañía minera del Hor-
cajo se admiten hasta el viernes propo-
siciones para adquirir seiscientos arro-
bas de sebo de primera calidad.

No hay escape.—En el sitio
conocido por Alcarria, próximo á Villa-
nueva de Córdoba, le fué robado á un
vecino de la misma estos dias un cerdo.
Dado parte de ello á la Guardia civil logró
la captura del autor, que acompañado de
una mujer conducía al animalito con
direccion á Montoro. El cerdo fué entre-
gado á su dueño, y la aprovechada pa-
reja puesta á disposicion de aquella au-
toridad municipal.

Avaro.—Uno perdió á su esposa.
—¿Cuánto me costarán los funerales?
preguntó.—Seis mil reales.—¿Seis mil
reales! A saberlo antes, la hubiera cui-
dado mucho, para que se hubiera muer-
to despues que yo.

Detenido.—El domingo ante-
rior lo fué por la Guardia civil del Viso,
y puesto á disposicion de aquel juzgado
municipal, un individuo de referida po-
blacion que habia herido gravemente á
otro.

Padrones.—Hasta mañana es-
tán de manifiesto en la Carlota los del
impuesto llamado de sal.

Tormenta.—Los viajeros que
anteanoche regresaron á Córdoba de las
fiestas de Granada, habian de una terri-
ble tormenta, que les sorprendió en el
camino, y que inundó algunos coches del
tren con la lluvia.

El Doctor Centeno.—De es-
ta última notable produccion del ilustre
escritor Perez Galdós, cuyo primer to-

mo está en venta, dice el discreto revis-
tero del «Imparcial» señor Ortega y Mu-
nilla. «El estilo del Doctor Centeno tiene
momentos de fulguracion extraordinaria,
de arranques de realismo, como los del
pincel de Goya, de osados vuelos al
cielo del idioma para arrancarle el
fuego sagrado de la suma expresion de
verdad, sentimiento y colorido. Su ma-
nera de exponer es insinuante, y en un
párrafo de diez líneas impone al lector
en los mas abstractos misterios del
alma.»

Manejos.—Los de los partida-
rios del socialismo en Jerez no cesan en
sus trabajos de perturbacion, haciendo
cada vez mayores las exigencias de los
trabajadores del campo. El veinte y sie-
te del actual por la noche se reunieron
muchos propietarios de cortijos en el
«Casino Nacional» de aquella localidad,
acordando casi por unanimidad no acce-
der á las pretensiones de los braceros
portugueses, que han sido cohibidos,
y piden veinte reales de jornal por las
operaciones de la siega. La situacion es
muy critica en aquella comarca, pero el
próximo envio de fuerzas del ejército
hará que esto se normalice.

Toros.—El resumen de la corri-
da celebrada en Granada el veintisiete
del actual es el siguiente: Tres toros de
Saltijo malos y tres buenos: en los tres
primeros los matadores regulares. En su
segundo Rafael soberbio en brega y
muerte. Salvador en el quinto estocada
superior, recibiendo á ley: cogida sin
consecuencias. Cara ancha pinchó, re-
cibiendo en el sexto, y remató con un
gran voliapié, en tablas. Murieron quin-
ce caballos, y se les regalaron tres toros
á los tres diestros.

Comisario.—El de ferro-carril-
es, que prestaba sus servicios en Sevilla,
don Emilio Padilla, ha sido declarado
cesante. Lo reemplaza don Manuel
Ulloa.

Foragidos.—Dos sorprendie-
ron el dia veintidos á un vendedor de
naranjas en el sitio «El Remolinar» in-
mediato á Jaen, y habiéndose resistido
éste á ser robado, aquellos le dieron de
puñaladas, quitándole cuanto llevaba.

Elecciones.—El diez y siete de
Junio las habrá de un diputado á Cór-
tes en Cazalta de la Sierra.

Feria.—La de Algeciras será del
tres al cinco de Julio. El tres y cuatro
habrá corridas de toros, y una novillada
el cinco: caballeros en plaza, cucañas,
bandas de música, versos y zarzuela en
el teatro de verano, iluminacion á la
veneciana, bailes en el Casino de la feria
y fuegos artificiales.

Hora solemne.—Dicen los pe-
riódicos de Madrid que al conocido y
antiguo escritor señor don Gabino Te-
jado le han sido administrados los san-
tos sacramentos.

Auxilios facultativos.—Los
ha pedido el alcalde de Ecija por los
muchos casos de viruela que hay en
aquella ciudad.

Restablecido.—Ya lo está por
fortuna de su enfermedad, nuestro dis-
tinguido amigo señor don Manuel Lara-
ña, rector de la Universidad de Sevilla.

Premio.—Ha sido gratificado
con mil reales el joven que se encontró
el gemo perdido por el rey de Portu-
gal en Madrid.

Primera piedra.—Ya se ha
colocado la del Seminario que con el le-
gado de don Antonio Lopez vá á cons-
truirse en Comillas.

Fiestas.—Las del Córpus han
carecido de lucimiento en Jerez por
efecto de las lluvias.

Concieros.—Se cree dará algu-
nos en Córdoba la estudiantina Figaro
el próximo mes de Junio.

Conflicto.—Uno grave hubo en
la corrida de toros del domingo en Va-
lencia. El público pedía que matara
Manzantini, el gobernador, que presi-
dia, lo negó, y los espectadores enfu-
rieron contra «Cara-ancha», que obede-
ciendo se puso frente á la fiera y le ar-
rojaron varios objetos. Uno lo dejó sin
sentido. La cuadrilla abandonó el circo.
El diestro repuesto mató al fin el toro
entre el mayor escándalo. El gobernador
salíó de la plaza en carruaje y entre
guardias civiles. Todo esto es deplo-
rable.

Concurso.—En los dias cinco y
seis de Agosto próximo se verificará en
Bayona un gran concurso internacional
de música y charangas, organizado por
aquella municipalidad. Las sociedades,
que deseen tomar parte en el concurso,
deberán inscribirse antes del primero de
Junio, dirigiéndose al secretario general
Mr. Gaston Farnie, rue de l'Éveche 4,
mencionando el nombre de la sociedad,

el de su director y número de ejecutan-
tes. Los premios consistirán en coronas,
palmas y medallas de oro y plata. La
comision pedirá reduccion en los pre-
cios de transporte á las compañías de
ferro-carriles.

Marmolejo.—Notables mejoras
se han empezado á llevar á cabo en el
acreditado establecimiento balneario de
Marmolejo. La glorietta de la fuente su-
frirá una reforma radical, y iniciada con
la construcion de una galería enlosada
y cubierta de cincuenta metros, desti-
nada á paseo higiénico, á la vez á re-
fugio de los enfermos que concurren á
la fuente. Una elegante tienda de cam-
paña cubrirá la plazuela en cuyo centro
se abre el manantial. Para servir el
agua se establecerán sifones, que permitan
obtener el líquido sin desprendi-
miento alguno de ácido carbónico, y se
construirá además una galería que por
debajo de la glorietta comunicue con el
manantial, para el servicio de embote-
llado y para utilizar la fuente en los ca-
sos que las frecuentes crecidas del «Ca-
dalquivir» levantan su corriente sobre la
concha de aquella. Mucho nos satisfac-
en estas mejoras, con las que esas sa-
ludables aguas han de aumentar bastan-
te su crédito al proporcionar mas comodi-
dades á sus favorecedores.

Sres. AMOEDO Y AVECES,
Presente.
Tuy, 1 de Julio 1882.

Muy Sres. míos:
Penosísima enfermedad cutánea venia
padeciendo desde mucho tiempo á esta
parte, y merced á la «Zarzaparrilla de
Bristol», véome ahora de ella completa-
mente libre. Hasta tal punto era incó-
moda que todas las primaveras erupcio-
naba en la cara intenso herpetismo que
fluía abundantemente un líquido seroso
y caústico.

Reconocida á la eficacia de aquel me-
dicamento, autorizo á ustedes para que
publiquen los buenos efectos que en mí
ha obrado.

B. S. M.
TERESA CAMESSELLO.

De venta en las principales farmacias
y droguerías. Depósito general en Espa-
ña para la venta al por mayor, señores
don Vicente Ferrer y compañía, Barce-
lona. 38

Extracto de un periódico de medicina
de la Gran Bretaña, 8 de marzo 1877:
«El Hierro dializado Bravais
es una solucion neutra de peróxido de
hierro bajo forma coloidal, la que,
descartado por la dialisis todo ácido,
puede considerarse entre todas las solu-
ciones hechas hasta aqui, como la que mas
se acerca á la forma en que el hierro
está en la sangre. 27

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL
DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante
la semana comprendida del 26 al 31 de
Marzo último, en las obras practicadas
en la calle del Arco Real número 4, con
destino á la instalacion de la Audiencia
de esta capital, cuyos trabajos se han eje-
cutado bajo la direccion del arquitecto
titular é inspeccion de la comision res-
pectiva.

Jornales. Pesetas.

Por los del encargado de la
obra, oficiales y peones de
albañilería y carpintería ocu-
pados en dicho servicio du-
rante el expresado periodo. 90 00

Materiales.

A D. Manuel Velasco por sje
de materiales. 2 12

A D. Francisco Elias por su
cuenta de clavos y visagras.
A la señora viuda de C. Fer-
nandez por su cuenta de
ferreteria. 7 12

A D. Antonio Carrasco por
sje de barniz. 9 87

A D. Antonio Luque por seda
suministrada. 0 25

Total. 118 71

Y en cumplimiento de lo dispuesto
en el artículo 166 de la ley municipal
vigente, se publica para conocimiento
del vecindario.

Córdoba 26 de Mayo de 1883.—El
Marqués de Boil.

Nota de los gastos causados durante
la semana comprendida del 9 al 16 de
Abril último, en las obras practicadas
para el afirmado y esplanacion del ca-
mino nombrado del Brillante, las que
se han ejecutado bajo la direccion del
Arquitecto titular é inspeccion de la co-
mision respectiva, á saber:

Jornales. Pts. Cts.

Por los capataces y peones que

han prestado sus servicios
durante expresado periodo. 189 75

Materiales.

Por los volquetes ocupados
en el acarreo de materiales,
á cinco pesetas uno. 50 00

Pagado á Juan Sanchez por al-
quiler de un coche, para el
Arquitecto inspector de las
obras. 6 25

Idem á Manuel Barona por
diez metros de piedra partida
para expresados trabajos. 12 50

Idem á Juan Zamorano para
la formacion de listas, en pa-
pel de oficio. 1 00

Total. 259 50

Y en cumplimiento de lo preceptuado
en el artículo 166 de la ley orgánica vi-
gente, se publica para conocimiento del
vecindario.

Córdoba 29 de Mayo de 1883.—El
Marqués de Boil.

Boletín reli...

—Hoy, San Fernando, rey mártir.
Mañana, San Torcuato, mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, e.
Santa Iglesia Catedral, por el Ilustr.
mo Cabildo.

—Continúa el mes de Maria en la
Iglesia del Hospital de Ntro. Pad.
Jesus Nazareno: habrá rosario, act.
y canciones alusivas á este acto, emp.
zándose al toque de oraciones.

—Continúan en la Iglesia Adxilia
de San Basilio los ejercicios del mes
de Maria, al toque de oraciones.

—Continúan los solemnes cul-
tos de Maria en la Iglesia del
to de Santa Marta, con serm.
principio á las seis y cu...

—Ultimo dia de mañana á San
de Casia, en la Igle. de San A.
dando principio á las oraciones.

—Séptimo dia de octava al Smo.
pus Christi, en la Iglesia del Hospit.
de San Jacinto, Dolores, dando prin-
cipio á las seis de la tarde.

—En la Iglesia de Capuchinos se
lebrará todos los dias festiv. Mi-
zada á las ocho de la mañana,
domingos por la tarde, á las tres
rezará Corona, por los Hermanos
V. O. T., y concluido se hará la es-
cion del catecismo.

—Séptimo dia de octava solemne al
Smo. Corpus Christi, en la Iglesia del
convento de religiosos, mismo hor.
bre: la misa cantada se las nueve de
la mañana: predicará Sr. D. Rafael
García.

—Séptimo dia de octava solemne al
Smo. Sacramento en la Iglesia del Hos-
pital de Ntro. Padre Jesus Nazareno:
de cinco á seis de la tarde habrá eger-
cicios propios al acto, y tambien mote-
tes variados, ocultándose Su Divina Ma-
gestad á las seis.

—Los asociados á la corte de Maria
visitarán hoy á Ntra. Sra. de las Tri-
bulaciones, en San Juan.

Los Sres. Sacerdotes que gusten
aplicar el Santo Sacrificio de la Misa
en la Parroquia de Santa Marina, en
los dias uno, dos, tres, cuatro y cinco
de Junio próximo, en sufragio por el
alma de Doña Isabel Lopez (q. e. p. d.)
acebirán el estipendio de dos pesetas.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion del 28 de Mayo.
Consolidado interior 66'50
Amortizable, 77'45
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 297'50

MERCADO DE CÓRDOBA.
Trigo extranjero de 61 á 62.—Id. del
pais de 60 á 65 rs. fanega.—Cebada del pais
á 55.—Id. extranjera á 33 en la estacion.—
Habas á 42 rs.—Garbanzos 66 á 160.—Escar-
ña á 30.—Alberjones á 70.—Harina de 1.^a
Castilla flor á 22 reales arroba. Idem 1.^a de
21'50 á 21'75. Del pais de 1.^a á 22'50; 2.^a 22.
—Carne de vaca á 1 peseta 60 céntim.
kilo.—Id. de certero 1'20 pras.—Aceite
á 34 reales arroba en los molinos.—En la ca-
dad á 38 reales decalitro.

FERRO-CARRILES.
DE CÓRDOBA Á BELMÉZ.
Hay dos trenes diarios: el primero que
conduce el correo, sale de Córdoba á las 5
de la mañana y llega á Belméz á las 8 y 15.
De Belméz sale á las 6 y 16 de la tarde y llega
á Córdoba á las 9 y 40 de la noche.

El segundo (mixto) sale á las 3 y 20 de la
tarde, llega á Belméz á las 8 y 20 de la noche
y sale de Belméz á las 5 y 30 de la mañana
llegando á Córdoba á las 9 y 45.

Precios: Primera clase, 36 rs.—Segunda
27.—Tercera 18.

Imp. del Diario de Córdoba

PIANOS

ORGANOS Y PLANISTAS MECANICOS.

Sin competencia en clases, precios y facilidad en los pagos. Novedades musicales nacionales y extranjeras, alquileres de pianos, cambios y reparaciones.

FERNANDO ORIBE

a 4. junto a las Tendillas, Córdoba.

VAPORES PAQUETES



DE LA COMPAÑIA GENERAL DE TABACOS DE FILIPINAS.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

Barcelona a Manila

con escalas en

PORT-SAID, SUEZ, ADEN, PUNTA DE GALES Y SINGAPORE.

Vapores de la compañía

Luzon	8.300 tons. insgs. de desplazamiento.
Mindanao	8.100 "
Panay	7.700 "
(en construcción.)	

El magnífico vapor de gran marcha

ISLA DELUZON

de Santander para Cádiz el 4 de Junio, de Cádiz para Barcelona y de Barcelona para Manila el 15 del mismo, admitiendo carga para dichos puntos y escalas intermedias.

Los días del pasaje: 1.º 1.725 pesetas, 3.º 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente al efecto a que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden haber en los climas en que han de navegar.

El representante de esta compañía señor don Carlos Pagés, San Pablo 44, facilita billetes para todos puntos y da á cuantos detalles se pidan.

ACUDID A

14 y 16 Ayuntamiento. — 14 y 16 CORDOBA

donde por 2 pesetas 50 cénts. semanales

se adquieren sin entrada, ni aumento alguno todos los modelos de máquinas para coser



SINGER

y las nuevas de brazo giratorias.

Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que cose en todas las direcciones al rededor de la aguja, teniendo así grandes ventajas sobre cualquier otra máquina de brazo. Esta máquina hace una puntada hermosísima en toda clase de cuero, y además ejecuta trabajos nuevos en el mejor estilo y se adapta admirablemente para componer botas y zapatos, y para reemplazar elásticos.

Además hay un gran surtido en carretes de algodón, 500 yardas 40 céntimos de peseta. Carrete de seda, media onza, una peseta. Agujas, aceite y piezas para toda clase de costuras.

Enseñanza gratis á domicilio.

Con sucursales en todas las capitales del mundo.

14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 CORDOBA.

LA FUNERARIA.

17, cuesta de Peramato 17.

En este acreditado establecimiento, donde encontrarán las familias que desgraciadamente necesitan de sus servicios, toda clase de ataudes, capillas y efectos fúnebres á precios siempre los más económicos, se han recibido los elegantes féretros metálicos que tanta aceptación tienen por sus inmejorables condiciones, en París, Madrid, Barcelona y todas las capitales de importancia.

Se facilita carruaje fúnebre mediante un módico alquiler, así como se gestionan todas las diligencias consiguientes á una defunción.

Nota. Recomendamos al público prescinda de corredores é intermediarios que no sean allegados ó dependientes de las familias interesadas, en la seguridad de obtener una grande economía en sus demandas, haciéndolas directamente al depósito.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal calle Carrera del Puente número 109, con cómodas y numerosas habitaciones, patios, agua de pié, pozo y cuartos. Para tratar con su dueño Pazuela de San Andrés 57.

Almoneda. La hay de varias urnas y otras cosas en la calle del Pozanco de San Agustín número 13.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica de Don Joaquín Fuentes y en la Farmacia del Dr. Martín, Tendillas.

Talleres de construcción

DE LA FUNDICION PRIMITIVA VALENCIANA

Calle de San Vicente número 199—VALENCIA.

Propietarios: Viuda e hijo de Cases. Ingeniero Director: D. Ramon Cases Civera.

PREMIADO CON EL USO DE LOS ESCUDOS DE LA CIUDAD DE VALENCIA Y DE LA

SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS.

DIPLOMA DE MERITO EN LA EXPOSICION DE MADRID EN 1874

Única fábrica española que ha obtenido dos premios en la

Exposicion universal de Filadelfia por sus máquinas de vapor

Especialidad en prensas para

LA ELABORACION DE ACEITE Y VINO.

PRECIOS.

Prensas hidráulicas.

de 500000kgs. de presión con pistón de 0'42 diám. y 0'70 de curso...	Rvn. 25000
de 400000 " de " con " de 0'36 " y 0'70 de " "	21000
de 300000 " de " con " de 0'32 " y 0'70 de " "	20000
de 250000 " de " con " de 0'30 " y 1'20 de " "	18000
de 200000 " de " con " de 0'28 " y 1'20 de " "	16000
de 150000 " de " con " de 0'25 " y 1'20 de " "	14000
de 150000 " de " con " de 0'25 " y 0'80 de " "	12000
de 125000 " de " con " de 0'22 " y 0'80 de " "	11000
de 100000 " de " con " de 0'20 " y 0'80 de " "	10000
de 100000 " de " con " de 0'20 " y 0'60 de " "	8000

Prensas de tornillo

DE DOBLE EFECTO.		DE PALANCA.	
N.º 1. Con tornillo de 0'16	6500 Rvn.	N.º 1. Con tornillo de '16	5500 Rv.
N.º 2. Con " de 0'14	5500	N.º 2. Con " de 0'14	4500
N.º 3. Con " de 0'13	4000	N.º 3. Con " de 0'13	3500

Prensa de doble efecto con 4 columnas, recomendable por su mucha presión gran cabida, Rvn. 10000.

Máquinas de vapor á grande expansión, variable á la mano y prel reguomotor y á condensación, con caldera tubular y desmontable para que pueda cambiarse con facilidad.

De 2 caballos con caldera de 2 caballos.	Rvn. 14000
De 4 " " " " " " " " " "	18000
De 6 " " " " " " " " " "	30000
De 10 " " " " " " " " " "	54000
De 20 " " " " " " " " " "	78000
De 30 " " " " " " " " " "	121000
De 50 " " " " " " " " " "	163000
De 70 " " " " " " " " " "	205000
De 100 " " " " " " " " " "	280000

La fábrica garantiza que las referidas máquinas solo consumirán:

Las de 2 caballos 2' kgs. de carbon de primera calidad por hora y caballo.
Las de 4 " " " " " " " " " "
Las de 6 " " " " " " " " " "
Las de 10 " " " " " " " " " "
Las de 20 " " " " " " " " " "
Las de 30 " " " " " " " " " "
Las de 50 " " " " " " " " " "
Las de 70 " " " " " " " " " "
Las de 100 " " " " " " " " " "

También se construyen norias y bombas para la elevación de aguas, así como ruedas hidráulicas clase de y a maquinaria para minas y molinos.

ZARZAPARRILLA de Bristol.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.

El remedio más pronto y seguro para la curación de:

- Ulcas Invetradas,
- Erupciones malignas,
- Escrófulas,
- Sifilis,
- Reumatismo, y
- toda clase de enfermedades prevenidas por la impureza de la sangre y los humores.

Conocida en su efecto si se usa el tratamiento suficiente.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Para la venta al por mayor señores Don Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Canales, ladrillos y atadores de barro. Dirigir los pedidos al fabricante Antonio Salcedo Sanchez, en Posadas.

Casas. Se arriendan desde el día de San Juan próximo: la casa número 9 plazuela de Hinojares, calleja de Villaseca en la calle de Pedregosa número 9, y la pequeña número 7 calle del Hornillo. Su dueño vive en la del Arto Real número 9.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa calle Pedregosa núm. 15. Para tratar de su precio y condiciones, Compaña 5. También se arrienda un piso bajo con agua de pié calle de la Judería núm. 15. Para tratar, en la misma.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 8 plazuela de San Pedro. En la calle Candelaria número 10 darán razon.

Desde San Juan se arrienda la casa calle del Sol número 124 para tratar calle de Badanas 11.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa huerto calle del Cristo número 11, en San Lorenzo. Para tratar calleja de los San Juanes, en la de Parisio.

Venta. Se hace de la casa huerto calle del Cristo número 11, en San Lorenzo. Para tratar calleja de los San Juanes, en la de Parisio.

Venta. Se hace de varias masas de noche, de lavabo, un aparador y varios muebles de rejilla, á precio muy arreglado, en la calle de San Fernando número 50.

GOTA y REUMATISMOS

CURACION cierta por el LICOR y LAS PILDORAS DEL D. Laville

Estos Medicamentos son los únicos Antigotosos analíticos y aprobados por el Dr. OSSIAN HENRY Jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de París.

El LICOR se toma durante los ataques, para curarlos.

Las PILDORAS se toman durante el estado crónico para impedir nuevos ataques y alcanzar la curacion completa.

Para evitar toda falsificación, exíjase el Sello del Gobierno Francés y la firma de la Facultad de París.

Venta por mayor: GOMAR, Farmaceutico, calle Saint-Glande, 28, en PARIS

DROGUERIAS EN TODAS LAS CIUDADES Y ALDEAS

Loteria 284.ª de la Ciudad de Hamburgo.

Aprobada y garantizada por el Estado!

Se sorteará la enorme cantidad de

8 Millones 838,300 Marcos

ó sean

44 Millones 291,500 Reales!!!

EL PREMIO MAS GRANDE en el caso más feliz son

500,000 MARCOS

ó sean

2 Millones 500,000 Reales!!!

La especificación de los demás premios es como sigue:

1 premio de aumento de 1.500.000	Rs. 25000
1 " " " " " " " "	1.000.000 de " "
2 premios " " " " " " " "	500.000 " " "
1 premio " " " " " " " "	450.000 " " "
1 " " " " " " " "	400.000 " " "
1 " " " " " " " "	350.000 " " "
1 " " " " " " " "	300.000 " " "
2 premios " " " " " " " "	250.000 " " "
1 premio " " " " " " " "	200.000 " " "
1 " " " " " " " "	150.000 " " "
5 premios " " " " " " " "	75.000 " " "

21 premios de 50.000 Reales; 56 de 25.000 Rvn.; 106 de 15.000 Rvn.; 223 de 10.000 Rvn.; 6 de 7.500 Rvn.; 515 de 5.000 Rvn.; 839 de 2.500 Rvn.; 65 de 1.000 Rvn.; 63 de 750 Rvn.; 26.820 de 725 Rvn., etc.

Número de los billetes: 92.500, de los que han de alcanzar premio 46.600, de suerte que en término medio corresponde

1 premio á cada 2 billetes,

por lo que ninguna loteria del mundo puede ofrecer una probabilidad más grande de alcanzar premio!

Estos 46.600 premios y 1 premio de aumento han de ser ganados dentro de 6 meses en 7 secciones.

El primer sorteo de premios ya tendrá lugar los días

13 y 14 de Junio próximo,

para cuyo sorteo remitimos contra remesa del importe con prontitud

Un billete original entero por 6 Marcos ó sean 30 Reales.

Medio billete original por 3 Marcos ó sean 15 Reales.

La cuarta parte de un billete original por 1,50 Marcos ó sean 7 Reales 50 céts.

Admitimos en pago cualquier clase de valores corrientes en el extranjero.

No remitimos sino billetes originales revestidos de la firma del director general de la Loteria de la ciudad de Hamburgo y del escudo de armas del Estado de Hamburgo. Cada comprador de un billete recibirá gratis por nosotros para enterarse el plan oficial de los sorteos (a pedido el mismo tambien se manda anteriormente gratis y franco de porte.)

La lista oficial de los premios se remitirá inmediatamente despues del sorteo á todos nuestros comitentes. El Estado garantiza del exacto desembolso de los premios y contrata con rigor los sorteos. Los sorteos celebranse públicamente.

Los billetes y listas de premios son remitidos por nuestra casa solamente en sobres cerrados, de manera que es absolutamente imposible que otras personas sepan del juego, lo que á veces causa desagrados.

Rogamos darnos las órdenes tan pronto que sea posible.

Ludwig Müller & Comp.

CASA BANQUERA,

Casa expendedora principal de la Loteria de la Ciudad de Hamburgo.

Hamburgo, Alemania.

Fueron sin escepcion clientes nuestros los personas que alcanzaron el premio principal de 100.000 Marcos del sorteo de la Loteria de la ciudad de Hamburgo celebrado en Abril de 1883, además 60.000 Marcos del sorteo precedente de la misma Loteria, así como premios principales de 50.000, 45.000, 20.000, 10.000, etc., é innumerables otros premios grandes, así es que nuestra casa está considerada con razon como la más favorecida por la fortuna!

Almoneda. Se hace de todos los enseres de una escuela de niños, en la calle de Valderrama número 8

Se vende mampuesto y se necesitan aprendices en la sombrería de Francisco Montero. Ayuntamiento 12 darán razon.

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles en la casa número 14. Plaza de San Agustín pueden verse á todas horas.

Pildoras Anticloróticas, reconstituyentes, de Lucía.

35. Las ví timas causadas por la clorosis en sus diferentes grados, han traído al terreno de la terapéutica preparados, que por activa y pasiva dan una fragua, sin pensar jamás en un agente que, igualmente que combatiera la leucocitemia, esto es, que convirtiera los glóbulos blancos en rojos, obrara además dinamicamente sobre las fuerzas vitales del individuo, estimulando su actividad. Estos nos hemos propuesto y conseguimos felizmente con nuestras «Pildoras anticloróticas y reconstituyentes», que una vez ingeridas, despiertan de su marasmo, predisponiéndole á la fácil asimilacion de los alimentos, y pasando á la circulacion transforman en dichos glóbulos rojos, obrando pasmosa rapidez el gran número de blancos que predominaban en su torrente.

Uso. Cuatro bastan diariamente para operar la conversion, tomados dos una hora antes de almorzar, y los otros dos, tres horas despues de haber comido.

precio del bote 16 reales. Depósito general, en la Farmacia central del Liconciado Don José de Lucía. — Alfaro 9, Córdoba.

Al personal agronómico y facultativo de obras de esta provincia.

Con objeto de conocer todo el personal agronómico y de obras de que esta provincia puede disponer para la formacion del Catastro fiscal ó de la Hacienda, tal como lo proyecta la Asociacion de Agrimensores de España que con vigorosa marcha se organiza en nuestro pais por iniciativa del Colegio de Agrimensores de Extremadura, se hace preciso que los aludidos funcionarios que quieran darse á conocer á la dicha Asociacion para los fines indicados, manden con la brevedad posible á don José Felipe Salcedo, que vive en Córdoba calle de la Concepcion número 24, nota de la clase de títulos de cada uno y las señas de su domicilio.

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa número 4 calle de los Morillos. Para tratar Ambrosio de Morales 13.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una cochera y habitaciones calle Manueles, y desde Enero de 1884 se arrienda el cortijo Redondo alto, con noventa y siete fanegas de tierra de labr, y como á dos leguas de distancia de esta capital, se trata San Hipólito 6

Venta. Se vende una estanteria de 12 v.r.s. de largo por 3 y medi de altura, toda acristalada, propia para un almacen de comestibles; y un mostrador del mismo argo, todo nuevo y en buenas condiciones: se halla puesta y puede verse y tratarse en la calle de San Agustín número 14, almacen de comestibles.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa calleja de Guinhan núm. 12 (San Miguel). Informaran en la Libreria de este periódico.

Venta. Se venden ó alquilan todas las herramientas y utiles pertenecientes al horno: to calle Madera baja núm 28. Pueden verse y tratarse con D. Francisco Prados Callejas, Azopiscas núm. 2. Tambien se arrienda desde San Juan el dicho horno, con cuadra y lo que puedan desear en localidad.

ENFERMEDADES SECRETAS.

GABRIEL RAQUIN

Estas cápsulas son superiores á todos los medicamentos empleados en el tratamiento de las enfermedades secretas.

El COPAIBATO de SOSA. Estas cápsulas, absolutamente toleradas por los enfermos que no pueden soportar la copaiba ó los demás remedios de la misma clase, obran en éstos tres veces menores. De tres á seis cápsulas al día bastan para obtener rápidamente la curacion de los flujos más intersticiales.

Las Cápsulas de Raquin han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Depósito en PARIS, en casa de FUMOUZE-ALBESPYRES, 79, Faubourg Saint-Denis, y en el Extranjero en todas las Farmacias en que se halla tambien la INYECCION RAQUIN, complemento del tratamiento.

Fábrica de jabones.

de San Pedro.

En esta antigua y acreditada fábrica se vende jabon blanco de 1.ª clase á 32 y 36 rs. eroba, id. de 2.ª á 26 y 28. Venta 1.ª á 25, 1.ª 2.ª á 24. Por quintales á precios convenientes.